

Table with market indicators: ACCIONES, PSECOLDM, GRUPOSURA, PFAWH, PPEC, PFEAWYNDIA, GRUPOVAL.

VENTA DE ACTIVOS | 14/6/2019 6:55:00 AM

Arranca la venta de ISA

El Ministerio de Hacienda ya contrató firma de abogados para adelantar el programa de venta de las acciones de la Nación en ISA.



Alberto Carrasquilla, ministro de Hacienda. Foto: Ministerio de Hacienda /Diego Vega

Con la contratación de la firma de abogados Posse Herrera & Ruiz, el Ministerio de Hacienda inició en firme el proceso de venta del 51% de Interconexión Eléctrica S.A. (ISA).

Se trata de un contrato que tiene una duración hasta el 31 de diciembre de este año y en el que la firma de abogados se encargará de elaborar, diseñar e implementar el programa de enajenación accionaria de la Nación en esta poderosa multilatina.

Table with contract details: CONTRATANTE (LA NACION - MINISTERIO DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO), CONTRATISTA (POSSE HERRERA & RUIZ S.A.), OBJETO, PLAZO.

Lea más: [ISA sería la primera venta del Gobierno](#)

Está por definirse el nombre de la banca de inversión que participará en el proceso y en la que ya hay una lista corta de cuatro firmas.

Junto a Posse Herrera, el Ministerio de Hacienda invitó a participar a las firmas Baker & McKenzie, Gómez Pinzón, Muñoz Tamayo y Asociados y Brigard & Urrutia Abogados.

En el contrato se establecen dos temas clave dentro del proceso de venta: por una parte, analizar la viabilidad jurídica para realizar en forma simultánea la venta de las acciones de la Nación con la participación que tiene Empresas Públicas de Medellín (EPM) en ISA -cerca del 10%- y cuyo objetivo es vender para con esos recursos atender la contingencia de Hidroituango.

Y, por otra, avanzar en el proceso de diseño e implementación de los mecanismos para realizar un proceso de desinversión de ISA en su participación en XM, firma que administra el mercado de energía, y que se dé un proceso de traspaso de las acciones de XM a la Nación, esto para que el administrador del mercado siga siendo público y no tenga intereses privados.

Le puede interesar: [EPM interrumpió la venta de su participación en ISA](#)

Con esta decisión, el Gobierno inicia la estrategia de venta de activos para buscar recursos que le permitan enfrentar la difícil situación fiscal, tras la aprobación de la ley de financiamiento de finales del año pasado que dejó un hueco, que representa hoy programas pendientes congelados por unos \$10 billones.

El Estado colombiano tiene participación en 107 empresas, cuyo valor asciende a 160 billones de pesos. El objetivo del Gobierno es alcanzar recursos en estos cuatro años por 30 billones de pesos y, para este año, llegar al menos a \$5 billones en ventas de activos.

Aunque para empezar el proceso de venta se mencionó en principio la venta del 8,5% de Ecopetrol que está pendiente desde finales de la década pasada, o algunas de las filiales de la petrolera -como la transportadora de crudo Cemi-, el Gobierno al parecer se decidió por ISA, y habría varias razones para hacerlo: una, ISA hoy por hoy puede ser uno de los activos más atractivos del país, pues está en negocios como la transmisión de energía o las concesiones viales que son regulados y sin mayores sobresaltos; mientras que Ecopetrol depende del precio del petróleo y del nivel de reservas que va para cerca de 7 años y su futuro depende de la posibilidad de adelantar la controvertida tecnología del fracking, que está en discusión en el país.

Lea más: [ISA otra buena noticia para Carrasquilla](#)

Y por otro lado, los recursos de la venta de la participación en ISA podrían llegar directamente al Gobierno, mientras que en el caso de Ecopetrol se trata de un proceso de capitalización y los dineros saldrían vía dividendos.

Al cierre de la operación del viernes 7 de junio, el precio de la acción de ISA llegó a \$16.880. Sin embargo, la tendencia es al alza y algunos analistas consideran que podría superar los \$18.000.

Aunque el Gobierno estaría interesado en adelantar el proceso de venta de ISA durante este año, las tensiones políticas y jurídicas podrían hacer que no alcanzara y, como han recordado algunos analistas, la venta de Isagen duró casi 4 años. En ese momento, el entonces senador Iván Duque y el Centro Democrático fueron opositores a la venta de Isagen. "Yo creo que si esta privatización tiene lugar sería un gran despojo para la nación y sería algo que mal señalaría ante la opinión pública la actitud de este Congreso, el no haber presionado por mejores instrumentos financieros, el no haberle dado mejores opciones al pueblo colombiano y haberle quitado una empresa rentable, un activo que es símbolo de rentabilidad financiera, ambiental y social", dijo Duque como senador en esa oportunidad. Hoy está en una orilla distinta.

La operación puede ser muy interesante para el Gobierno: al vender el control, el comprador podría pagar una prima cercana al 20% y así las cosas, al Estado podrían entrarle unos más de \$12 billones, por el 51%. Hay que tener en cuenta que el comprador debe hacer una Oferta Pública de Acciones a los minoritarios al mismo precio que le pagó al Gobierno por lo que debe tener listos cerca de \$24 billones para la operación.

La gran pregunta es qué va a hacer el Gobierno con esos recursos: si irán a buscar desarrollos en proyectos de infraestructura o para gasto corriente.

Dinero Analizar la realidad económica. SUSCRÍBASE YA impreso + digital por solo \$199.000* AÑO.

1 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS > VENTA DE ISA, DIVIDENDO DE ISA, GOBIERNO DE IVÁN DUQUE, ISA, ISAGEN

Últimas noticias

Arranca la venta de ISA

El Ministerio de Transporte trabaja para reglamentar los taxis de lujo

Los peruanos están preocupados por los aguacates colombianos

La increíble transformación urbana de la localidad de Bosa

EDICIÓN 562

¿Qué va a hacer Carrasquilla después de la regla fiscal?

Las últimas semanas han sido bastante agitadas desde la perspectiva empresarial y económica. El comité consultivo de la regla fiscal decidió conceder un margen de

Lea además: [Grandes empresas se le miden a la 'oficina compartida'](#)

En el país compañías como la aerolínea Latam y Amazon han pasado parte de sus equipos a edificios de este tipo forrados de vidrio por fuera y regados de colores por dentro. Los colaboradores se encuentran con una especie de red social en vivo, en la que se forma una comunidad que además de hacer 'networking', prepara conferencias conjuntas y pueden beber cerveza gratis.

Según la empresa, los espacios son diseñados a partir del uso de big data. Un reporte de la firma HR&A Advisors determinó que en Colombia el 82% de sus miembros están enfocados en un modelo de economía para la innovación y que el promedio de crecimiento entre las pequeñas y medianas empresas miembros de WeWork sea de un 24%, comparado con un -2% de las compañías que no hacen parte de la comunidad.

"Estamos en un gran crecimiento, este año se sumarán unas 20 o 30 multinacionales a nuestro portafolio. Por ahora estamos en Bogotá y Medellín, seguimos mirando ciudades para crecer, pero no tenemos nada confirmado", antecedió Krivopisk.

Empresas como Facebook, Google, Microsoft, Mastercard y UPS hacen parte de la

DRIFTWOOD. NOTICIAS RELACIONADAS: ¿ISA será la primera venta del Gobierno?, ¿XM podría quedar fuera de una eventual venta de ISA?, La historia de la venta de Isagen.

- LO MÁS LEIDO: La pirámide para mujeres que acaba de intervenir la Superfinanciera, El salario mínimo es "desastroso" alto en Colombia: Nobel de Economía, La alta tensión entre Carrasquilla y Echavarría: ¿hasta dónde va a llegar?

Oferta: Paga menos por tu próximo auto de alquiler.

NETFLIX: HISTORIA DEL CRIMEN COLMENARES. Ver ahora.

VIDEOS MÁS VISTOS

VIDEOS MÁS VISTOS: Shalita responde a autoridades españolas por evasión fiscal, ¿Qué debo saber de mi mercado para vender más?, ¿Qué debo saber de mi mercado para vender más?.

VER MÁS VIDEOS